



# 岩井やすのり県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

## 北総鉄道の利用促進を

### 9月定例県議会一般質問



9月定例県議会で、熊谷知事らに質問する岩井泰憲県議

岩井議員 北総線はいまだ利用者の勤務形態や生活様式の変化に伴う輸送需要の先行きが懸念される状況にあり、沿線市民の貴重な足である北総線を守り、育てるべく北総線の利用促進を図つていかなければならぬ。

さて、北総線の利用者からはその利便性向上についての要望や疑問の声が聞かれる。県が県民の生活の向上の

ために汗を流すのは当然の事であり、まして、株式の22%余りを保有する北総鉄道については、主要株主の一つとして、北総鉄道の利用促進につながる利便性向上に関する提案をしていくべきだと考える。

そこで、どうかがうが、北総

線の利便性向上について、今までどのような取り組みが行われてきたのか。また、今後どのように取り組んでいくのか。

総合企画部長 鉄道は、大量の利用客を安全・迅速に輸送できる重要な社会インフラであり、列車の運行本数の増加や安全性の向上などの取り組みは、沿線地域の魅力を高めるものと考えています。

会社では、多額の長期債務を抱える中で、駅や車両のリニューアルを計画的

に実施するとともに、昨年10月の運賃引下げを契機としたダイヤ改正では、日中

印西市・印旛郡栄町選出の岩井泰憲県議（4期）は、2月定例県議会で登壇し、印西市などを走る北総鉄道の利便性向上や県立博物館「房総のむら」の魅力向上、ケアマネジャー不足などについて、熊谷知事ら県執行部に施策を質問しました。未だ多額の長期債務が残る北総鉄道ですが、利用促進に向けて、特急電車の増便などの利便性向上を提案しました。岩井県議の質疑と県執行部の答弁を紹介します。

## 特急電車増便など提言

の列車の運行本数を増やすなど、利用客へのサービス向上に積極的に取り組んできたところです。

一方、県ではこれまで、駅の利便性を高めるエレベーター等のバリアフリー施設の整備に対する補助を行ってきたところであり、今後もこうした補助の活用を図るとともに、北総鉄道の利便性向上について、沿線市や会社と意見交換をしてまいります。

### 多額の長期債務残る 累積損失解消したが

岩井議員 県は株主どし

て、北総鉄道の経営にどう関わっていくのか。

総合企画部長 北総地域にとって重要な公共交通

である北総鉄道は、建設に係る多額の有利子負債を抱え、開業後の利用者も伸び悩み、厳しい経営状況が続いたことから、県は経営安定化を図るため、会社に対する出資を増やしてきたと

確保し、令和4年度には累積損失も解消ましたが、依然として約578億円の長期債務を抱えており、今後の金利の動向によっては、会社の経営に影響を与える可能性もあります。

県としては、こうした会

社の経営状況を注視しつつ、

併せて、鉄道の安全運行の確保や利用者サービスの向上の確保の取り組みに

関することも含め、会社と意見交換をしてまいります。

近年は利用者の増加等を背景に、23期連続の黒字を

で、県として働きかけを行なうよう要望する。



利便性向上が求められている北総鉄道

### ●印西市・栄町と県政のために

## 岩井やすのり 県議事務所

〒270-1515 千葉県印旛郡栄町安食台2-26-23 大山ビル202  
TEL 0476-36-7799 FAX 0476-36-7802

令和5年11月

岩井議員 介護支援専門員、ケアマネジャーについて、人材確保が一番大きな課題。若い世代に志望している。

成田空港から近く、訪日外伝統的な生活様式や技術が体験できる県立の博物館

成田空港に隣接する恵まれた立地と参加体験

化に向けて、県はどのように取り組みを進めているのか。

このため県では、来年度からの次期指定管理者の募集にあたり、多様な主体との連携事業や地域振興を目的とした体験プログラムの開発・実施、さらには地元からの要望

ケアマネジャーの役割と人材不足の状況について、どのように認識しているか。

健康福祉部長 県内の要

# 「処遇改善が先決」ケアマネジャー不足解消へ

岩井  
県議

## 体験プログラムやミュージアムショップ



商家が並ぶ昔の街道筋を再現した「房総のむら」

岩井議員 昭和61年に開館した房総のむらは、県内各地から出土した考古遺物や、武家屋敷・商家・農家などの展示を行い、房総の伝統的な生活様式や技術が体験できる県立の博物館

成田空港から近く、訪日外伝統的な生活様式や技術が体験できる県立の博物館

成田空港に隣接する恵まれた立地と参加体験

化に向けて、県はどのように取り組みを進めているのか。

このため県では、来年度からの次期指定管理者の募集にあたり、多様な主体との連携事業や地域振興を目的とした体験プログラムの開発・実施、さらには地元からの要望

ケアマネジャーの役割と人材不足の状況について、どのように認識しているか。

健康福祉部長 県内の要

# 「房総のむら」魅力アップ

化に資する施設として房総のむらの魅力を高めてまいります。

新たな価値を創出する取り組みを期待したい。そのためにも地元自治体

である栄町と都道連絡を取りながら協力体制を築いていってもらいたい。

続き、地元の皆様のご理解とご協力をいただきながら、残る用地の取得を進め、事業の推進に努めてまいります。

長門川4キロメートルの護岸と堤防整備

岩井議員 長門川の整備

岩井議員 長門川の整備